

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Una exposición recorre hasta el 6 de abril los 30 años del certamen Encuentros de Arte Joven

La muestra, con entrada gratuita, está instalada en la Sala de Armas de la Ciudadela de Pamplona

Lunes, 16 de marzo de 2015

Una exposición recorrerá desde mañana martes, 17 de marzo, y hasta el próximo 6 de abril los 30 años de los [Encuentros de Arte Joven](#) a través de obras ganadoras en este certamen del Gobierno de Navarra.

A través de las piezas plásticas, audiovisuales, literarias y textiles de una [treintena de creadores](#) se puede observar cómo han evolucionado las disciplinas artísticas durante estas tres décadas, hasta convergir entre ellas, convirtiéndose en modalidades cada vez más transversales.

La muestra, cuya entrada es gratuita, ha sido presentada esta mañana por el subdirector general de Juventud, Ángel Ansa, acompañado por el concejal delegado de Educación y Cultura del Ayuntamiento de Pamplona, Fermín Alonso. Está instalada en la Sala de Armas de la Ciudadela de Pamplona. El horario de visita es de martes a viernes de 17.30 a 20 horas, los sábados de 12 a 14 horas y de 17.30 a 20 horas, y los domingos y festivos de 12 a 14 horas. Los lunes estará cerrada.

La inauguración de la exposición tendrá lugar mañana martes a las 19 horas con una performance a cargo de Elisa Fernández Arteta, ganadora en 2009 de la modalidad de Artes Escénicas y jurado en la edición de este año. Asimismo, el sábado 28 de marzo se celebrará un taller con distintos ganadores a lo largo de estas tres décadas en el que contarán su experiencia y mostrarán sus últimas creaciones.

Los Encuentros de Arte Joven, organizados por el Instituto Navarro de Deporte y Juventud desde 1984, son una plataforma de exhibición, difusión y apoyo a la profesionalización de los jóvenes creadores de la Comunidad Foral. Desde su inicio, han participado en este certamen unos 6.200 artistas y unas 16.000 personas han intervenido como público en las representaciones teatrales, conciertos, exposiciones y galas



Ángel Ansa (dcha.) y Fermín Alonso (izda.) junto a dos maniqués que forman parte de la exposición.

organizadas.

Descripción de la exposición

La exposición conmemorativa de los 30 años de los Encuentros de Arte Joven está precedida por un [mapa](#) que recoge, de manera cronológica, los nombres de los ganadores en las diferentes disciplinas a lo largo de estas tres décadas.

Como se ha indicado, se exhiben piezas de una treintena de artistas premiados en las modalidades de Artes Plásticas, Artes Escénicas, Géneros Literarios, Moda y Producción Audiovisual. Además, se muestran las portadas de los discos o trabajos de todos los ganadores en la disciplina de Música del certamen.

Fermín Díez de Ulzurrun, ganador en el año 2000 de la modalidad de Artes Plásticas de los Encuentros, ha sido el comisario de la muestra.

Transversalización de las disciplinas

Según el Instituto Navarro de Deporte y Juventud, el repaso a los 30 años de creación joven que ofrece esta exposición pone de manifiesto cómo las disciplinas artísticas son “cada vez más difíciles de diferenciar y clasificar”.

Prueba de ello es la evolución de las modalidades de los Encuentros de Arte Joven. A lo largo de sus tres décadas, este certamen ha conocido distintas categorías como pintura, fotografía, escultura, dibujo, cómic, diseño por ordenador, cortometraje, documentales, teatro, circo, danza, pop rock, cantautores, bandas musicales, folk, poesía o ensayo.

No obstante, en las últimas ediciones, como respuesta a la mezcla e interacción de las artes anteriormente comentada, se integraron las distintas modalidades hasta llegar a las actuales de Artes Plásticas, Producción Audiovisual, Artes Escénicas, Diseño de Moda y Música.

De este modo, según el subdirector general de Juventud, Ángel Ansa, con este certamen el Gobierno de Navarra ha pretendido atender a las necesidades de la creación joven y a la rápida evolución del arte. Asimismo, ha destacado que en estas “tres generaciones de artistas” se pueden encontrar algunos nombres reconocidos hoy día “en el ámbito nacional e internacional” o que “muestran sus creaciones en otras salas y centros de arte de Navarra”.

La presente edición de Encuentros

En cuanto a la presente edición de los Encuentros de Arte Joven, la número 30, el plazo de inscripción finalizó ayer domingo, 15 de marzo. A continuación se reunirán los jurados de las cinco modalidades para analizar las obras presentadas y seleccionar aquellas que pasarán a la fase final del concurso.

En la disciplina de Artes Plásticas, las obras finalistas se expondrán en el Centro Huarte de Arte Contemporáneo entre el 17 de abril y el 31 de mayo. Componen el jurado el director del Centro Huarte, Javier Manzanos, y la ganadora en 2005 de esta modalidad, Belén Puyo.

Por su parte, en la modalidad de Artes Escénicas, los grupos finalistas representarán sus obras en la Casa de Cultura de Burlada entre el 22 y 24 de abril. Forman el jurado el autor y crítico teatral Víctor Iriarte y la ganadora de Encuentros en 2009, Elisa Fernández.

Las piezas finalistas de Producción Audiovisual serán exhibidas en la Filmoteca de Navarra los días 30 de abril y 7 de mayo. El jurado está formado por la directora de cine y fundadora de Cronopia Films, Maitena Muruzábal, y el ganador de los Encuentros en 2012 de esta disciplina, Eduardo Portal.

En cuanto al Diseño de Moda, los creadores seleccionados presentarán sus colecciones en un desfile que se celebrará el 14 de mayo en un lugar aún por determinar. La responsable del máster de Diseño de Moda de la Universidad de Navarra, Mara Torregrosa, y la ganadora de Encuentros en el año 2012, Ilazki Martirena, forman el jurado.

En Música, los artistas seleccionados actuarán en la sala Café Zentral de Pamplona (calle del Mercado, s/n) el 16 de mayo como teloneros del concierto que ofrecerán Los Secretos. El jurado está formado por Carlos Lázaro, director de la Escuela de Música Moderna de la Universidad de Navarra y ganador de los Encuentros de 2000; y Javier San Martín, productor de los estudios de grabación Sonido XXI y ganador de los Encuentros de 1990.

Por último, la gala final de entrega de premios se celebrará el 21 de mayo en el Café Zentral de Pamplona.